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三沢市地域公共交通会議 会議録 

会議名称 令和５年度第４回三沢市地域公共交通会議 

開催日時 令和５年１０月２７日（金）１４時００分 

場  所 三沢市市役所 ４階 大会議室 

出席者 

会 長 小渡 章好 副会長 山﨑 徹 監 事 山内 修一 

監 事 沼田 巌 委 員 佐々木 拓真 委 員 佐藤 美仁 

委 員 向中野 貢 委 員 田中 浩 委 員 大塚 勤光 

委 員 坂岡 敏行 委 員 織笠 一任 オブザーバー 岡山 知孝(代理) 

事務局 
三沢市：前川原課長、和田課長補佐、一戸係長、三浦主事 

株式会社ケー・シー・エス：吉冨 

会議次第 

１ 開    会 

２ 会 長 挨 拶 

３ 議    事 

(1) コミュニティバスの路線再編の実施について 

(2) デマンド型乗合タクシー実証運行の実施について 

４ 閉    会 

会議の経過及び審議結果（概要） 

議事 

(1) コミュニティバスの路線再編の実施について 

・内容について事務局より説明。 

（小渡会長） 

・質問、意見等はあるか。 

（一同） 

・無し。 

（小渡会長） 

・意見がないため、原案どおり承認することで異議はないか。 

（一同） 

・異議無し。 

（小渡会長） 

・異議無しと認め、原案のとおり承認する。 

 

(2) デマンド型乗合タクシー実証運行の実施について 

・内容について事務局より説明。 

（小渡会長） 

・質問、意見等はあるか。 

 

（沼田委員） 
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・利用する時間帯について、当日でも予約して利用はできるのか。 

（事務局） 

・午後の利用であれば、当日午前 11時までの予約で利用できる。 

（沼田委員） 

・その件は説明する際に皆さんに伝えていただきたい。 

（小渡会長） 

・周知活動は丁寧に行っていただく。 

（沼田委員） 

・北部・東部の便について、利用時間が 8時 30分からだが、9 時に目的地に到着できるよう

に予約は可能なのか。時間に間に合うように用事を済ませたい人も実際にいる。 

（事務局） 

・資料 1-1の P10に記載されているように、発着時間には幅がある。乗合タクシーである為、

予約利用者が増えると到着時間は遅くなる。そのため、早め早めの行動をお願いしたい。 

（沼田委員） 

・ミーティングポイントについて、設定された乗降場所は確定しているのか。 

（事務局） 

・12月 20日からの運行のミーティングポイントとして確定している。 

・各町内会からミーティングポイントの移動、増設のご意見を頂いているが、増設について

はバス停の半径 300mを徒歩圏内として設定している。今後は他の町内会とのバランスを見

ながらミーティングポイントの増設や移動をしていきたい。 

・実際に運行してからもご意見等が出てくると思われる為、計画期間の更新の際に軌道修正

していきたい。ミーティングポイントは運輸局に手続きを提出している為、実証運行期間

中の変更は対応が難しいが、利用状況等を見ながら対応していきたい。 

（小渡会長） 

・初めての取り組みであるため、丁寧に進めていくことが必要である。 

・その他に質問はあるか。 

（坂岡委員） 

・資料 2-1のＰ7について、高齢者が迷わないよう周知を徹底することや、高齢者に分かりや

すい資料の作成、乗り方の説明を行っていく必要がある。それらをホームページに掲載し

ても高齢者にはわかりづらく、時間もかかる。各地区は東部も北部も老人クラブが非常に

盛んであることから、そのような方々を対象に説明会や利用体験会を開催すると良いので

はないか。 

（事務局） 

・周知方法は『特に利用する高齢者の方々にきちんと周知すべき』という意見を頂いている。

まずは分かりやすい乗り方を示したチラシなどで周知を図る。チラシは作成予定であり、

該当する北部と東部には毎戸配布とし、電話の仕方等も配布予定となっている。 

・坂岡委員がおっしゃった高齢者の集まりは、現段階では全ての町内会を回って説明するの

はスケジュールが厳しいため、チラシや放送で対応をした上で発生した不明点は、出前講
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座等で適宜職員を派遣し、要望に応えたい。 

（大塚委員） 

・高齢者が口頭だけではミーティングポイントの場所がわからず、間違う場合があるが、ミ

ーティングポイントを示す標示は設置するのか。 

（事務局） 

・乗車場所は、既存のバス停の他に集会所やゴミ集積場を各町内会長に照会したが、場所が

わかりづらいとご意見を頂いており、改善点が多いと思われる。デマンドタクシーの実証

実験の乗り場だとわかるような、簡易的なミーティングポイント標示を実証運行までには

設置する。 

（佐々木委員） 

・ミーティングポイントについて、規模の大きい施設やスーパーは出入口が複数あり、どこ

から乗れば良いのか迷う可能性がある。ミーティングポイントの周知にあたっては留意し

ていただきたい。 

（事務局） 

・承知した。おっしゃる通り、大きい施設では出口が複数あり乗降場所に迷う可能性がある

為、施設にお願いして案内を掲示する等、わかりやすい方法で対応していきたい。 

（小渡会長） 

・大きな枠組みから細部の使い勝手まで話が上がっていたが、短期間の検討の中で大きく進

んだと感じる。 

・他に意見・質問等はあるか。 

（一同） 

・無し。 

（小渡会長） 

・本件については 12月 20日の実証運行開始に向けて引き続き調整してもらいたい。 

・以上で本日の議事は全て終了となるが、その他ご意見等はあるか。 

（一同） 

・無し。 

（事務局） 

・以上を持って令和 5年第 4回三沢市地域公共交通会議を閉会する。 

以上 

 

 

 

 

 

 

    


